

Kantonsrat des Kantons Zug
Stefan Moos
Kantonsratspräsident
Regierungsgebäude
Seestrasse 2
6300 Zug

Zug, 02.02.2026

Kleine Anfrage von Gregor Bruhin und Alessandro Ehrbar betreffend Einsatz des neuen Lehrmittels „Wie sicher sind wir?“ zur Vermittlung von Armee- und Sicherheitswissen an Schulen im Kanton Zug.

Sehr geehrter Herr Ratspräsident, lieber Stefan

Mit Interesse haben die Unterzeichnenden zur Kenntnis genommen, dass das **Eidgenössische Departement für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport (VBS)** gemeinsam mit der Pädagogischen Hochschule Luzern und den kantonalen Erziehungsdirektoren ein neues Lehrmittel mit dem Titel „**Wie sicher sind wir?**“ erarbeitet hat. Dieses Lehrmittel soll Schülerinnen und Schüler ab etwa 15 Jahren für die aktuelle Sicherheitslage sensibilisieren, Fragen zur Sicherheitspolitik aufzeigen und die Auseinandersetzung mit dem Beitrag der Schweizer Armee und weiterer sicherheitsrelevanter Institutionen fördern. Es umfasst eine gedruckte Broschüre mit multimedialen Komponenten sowie begleitende Module und steht den Lehrpersonen und Kantonen zur freien Nutzung zur Verfügung.

Vor diesem Hintergrund stellen wir dem Regierungsrat folgende Fragen:

1. **Setzt der Kanton Zug bereits das Lehrmittel „Wie sicher sind wir?“ im schulischen Unterricht ein?**
 - a. Wenn ja: In welchen Schulstufen, Fächern oder Klassen wird es verwendet?
 - b. Wenn nein: Besteht aktuell ein konkreter Plan bzw. eine Absicht, das Lehrmittel zukünftig einzusetzen?

Wir bedanken uns für die Antworten auf unsere Fragen.

Freundliche Grüsse

Gregor Bruhin
Kantonsrat SVP

Alessandro Ehrbar
Kantonsrat SVP